

Le Directeur des retraites de première communion, par l'abbé TURCAN, chanoine de la cathédrale de Séez, auteur du *Directeur des Catéchismes de première Communion et de persévérance*. Un vol. in-18 jésus, 60 cts. (VICTOR RETAUX, éditeur, 82, rue Bonaparte, à Paris.)

M. Turcan ayant offert à Mgr de Séez son nouvel ouvrage, le *Directeur des Retraites de première Communion*, a reçu de Sa Grandeur la belle approbation que voici :

Monsieur le Chanoine,

Il m'a été fait, au nom de la Commission d'examen des livres, un rapport très avantageux sur votre ouvrage intitulé *le Directeur des Retraites de première Communion*. D'après ce rapport, votre travail, d'un caractère tout spécial, sera à la fois l'édification des enfants et le guide du prêtre chargé de les préparer au grand acte de la première Communion. On y entend parler non seulement une expérience consommée, mais aussi le cœur de Celui qui disait : " Laissez venir à moi les petits enfants.

En vous accordant l'imprimatur, je forme le souhait que votre livre achève le bien que vous avez fait par votre *Directeur du Catéchisme*.

Mademoiselle Sauvan, première Inspectrice des Écoles de Paris, sa vie et son œuvre, par Émile Gossot; ouvrage couronné par l'Académie française, 5 édition. Prix : 50 cts. (Ancienne maison Ch. DOUNIOL, 29, rue de Tournon, Paris.)

Cet excellent ouvrage, qui compte aujourd'hui cinq éditions, a déjà dû faire sans bruit beaucoup de bien, et je crois qu'il est appelé à en faire davantage. Est-ce que les honnêtes gens de tous les partis ne sentent pas qu'il est temps de réagir contre ces doctrines malsaines qui tendent ouvertement à pervertir et à corrompre l'âme même de l'enfant ? Et voilà ce qu'il faut à tout prix sauver de la contagion. Or, le livre qui prêche la vertu par l'exemple devient alors à une heure voulue par la Providence, une arme redoutable qui chasse " du Temple " l'erreux triomphante et met à la place la vérité.

Disons donc à l'auteur, M. Émile Gossot, avec Mgr Donnet : " Monsieur, donnez-nous le plus souvent que vous pourrez des ouvrages aussi bien pensés que votre étude sur Mlle Sauvan, et vous ferez beaucoup de bien aux individus, à la société et à la religion."

L'Abyssinie et les Italiens, par M. H. CASTONNET DES FOSSES, ancien vice-président de la Société de Géographie commerciale de Paris. Prix, 75 cts. (Ancienne maison Charles DOUNIOL, P. TÉQUI, successeur, 29, rue de Tournon, Paris.)

Voulez-vous faire un voyage intéressant et étudier, d'une manière aussi instructive qu'agréable, une des questions les plus palpitantes dont le continent africain est le théâtre ? Lisez le livre capital que M. H. Castonnet des Fosses vient de publier sur *l'Abyssinie et les Italiens*. C'est l'œuvre d'un écrivain profondément versé dans la science historique et géographique. Par un art ingénieux, l'auteur a trouvé le secret de se rendre agréable à lire et d'abonder en idées et en faits. Désormais, son livre sera le manuel de tous ceux qui voudront réellement connaître l'Abyssinie, car il nous présente tous les aspects sous lesquels on peut entrevoir un pays. Description géographique, climat, productions, religion, mœurs et coutumes des habitants, formation et constitution de l'empire abyssin, ses relations avec la France et l'Italie, la dernière guerre. Telles sont les grandes lignes de ce beau travail condensé en dix chapitres.